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Rundschreiben: Gruppe: Fahrgestell  No. 1  -  01.05.1942 

Betr.: Kugelbolzen zum Seitenwagenanschluss  

Bei der R12 brach der Kugelbolzen wohl häufiger. BMW führt diesen Schaden 

darauf zurück, dass die Verschraubung nicht ausreichend fest angezogen war. 

Hat dann aber den Kugelbolzen in verstärkter Ausführung und mit einem 

Umbausatz, der dafür notwendig war, angeboten. 

Es ist wohl doch so, dass der Kugelbolzen in seiner Ausführung zu schwach war. 

Bei der BMW R75 wurde dann der Kugelbolzen aus einem Stück und in verstärkter 

Ausführung hergestellt.  

Richtig ist, dies zeigt auch meine Erfahrung, dass bei nicht festgezogenem 

Seitenwagenanschluss es zum Brechen des Kugelbolzens sowohl bei der BMW R75 

wie auch bei der Zündapp KS 750 kommen kann. 

 

 

Re: Ball stud to sidecar connector 

With the R12, the ball stud probably broke more often. BMW attributed this 

damage to the fact that the screw was not tightened sufficiently. 

But then they offered the ball stud in a reinforced design and with a conversion kit 

that was necessary for it. It is true that the version of the ball stud was too weak. 

In the BMW R75, the ball stud was then produced in one piece and in a reinforced 

version. 

Correct is, this also shows my experience, that when side car connection is not 

tightened well enough it can come to a breaking of the ball stud in both the BMW 

R75 and the Zündapp KS 750. 


